

Ausbildung: Weinheimer Bündnis Ausbildung organisiert ersten Weinheimer Dialog zwischen Schule und Wirtschaft

Der Wettlauf hat längst begonnen

WEINHEIM. Thomas Haag, Personal- und Ausbildungsleiter bei der Weinheimer Firma Nora Systems, brachte es nach zwei Stunden intensivem Gespräch auf dem Punkt: „Der Wettlauf der Unternehmen um gut vorbereitete und gut orientierte Schüler wird an Geschwindigkeit zunehmen, deshalb sollten wir den Wettlauf zum Staffellauf machen, denn gemeinsam wird es besser.“ Das war das Schlusswort des ersten „Weinheimer Dialog Schule-Wirtschaft“, zu dem das Weinheimer Bündnis Ausbildung („Zweiburgentalente“) im Rahmen der Bildungsregion gemeinsam mit der Stadt Weinheim eingeladen hatte. Das teilt die städtische Pressestelle mit.

Mit diesem Dialogtreffen ist das Bündnis Ausbildung, dem die wichtigsten Weinheimer Ausbildungsbetriebe und Arbeitgeber, Job Central, Integration Central und die Stadt selbst angehören, einen nächsten Schritt zur lokalen Vernetzung gegangen. „Unsere Unternehmen haben die geballte Kompetenz, wichtige Veränderungen in der Arbeits-

welt an die Schulen und die junge Menschen zurückzuspiegeln. Lassen Sie uns das gemeinsam machen“, erklärte Uwe Seehaus, Personalleiter bei der Firma Naturin und einer der beiden Bündnispartner, der damit offene Türen einrannte. Rund 20 Lehrkräfte und Schulleitungen aus 13 Schulen aller Schulformen ab der fünften Klasse nahmen das Angebot zum Austausch wahr.

Seehaus und Dr. Susanne Felger vom Kommunalen Koordinierungsbüro Übergang Schule-Beruf stellten das Bündnis und seine Aktivitäten vor und moderierten. Nach lebhaftem Erfahrungsaustausch zur Kooperation zwischen Schule und Betriebe und zu bilateralen Bildungspartnerschaften zeigte sich schnell, dass es viele Verbesserungs-ideen gibt.

Themen waren der „richtige“ Zeitpunkt für Schülerpraktika, Angebote für studieninteressierte Gymnasiasten, aber auch für weniger leistungsstarke Jugendliche, sowie der Wunsch nach mehr Partnerbe-

trieben und manch praktische Fragen dazu, wie man gute Kooperation organisiert. Im zweiten Teil ging es dann um den dynamischen Wandel der Arbeitswelt durch tiefgreifende Digitalisierung. Dazu, welche Bildung junge Menschen dafür eigentlich brauchen und wie Schulen diese, zusammen mit Unternehmen, fördern können, soll weiter beraten werden. Dabei geht es nicht nur um die IT-Ausstattung der Schulen, sondern auch um pädagogische Konzepte und „Lehrerfortbildung“, wie zum Beispiel Arbeitswelt-Einblicke.

Deutlich wurde, dass die Digitalisierung eine Anforderung ist, die Schulen wie Wirtschaft stark fordert und auch den Lehrkräften manches Fragezeichen ins Gesicht schreibt. „Die Arbeitswelt ist im Wandel, die Schulen müssen das aufnehmen, um ihre Schüler gut vorzubereiten. Es geht darum, komplexe Veränderungen zu begreifen, um sie mitzugestalten. Hier treffen sich die Interessen von Unternehmen und Gesellschaft. Einige Lehrkräfte bemän-

gelten, die technische Ausstattung an ihrer Schule sei nicht ausreichend auf digitales Lernen ausgelegt. Andere wünschten sich konkrete Informationen, welche Kompetenzen in den Betrieben von Schülern und Auszubildenden erwartet und welche dort gefördert werden. „Wir müssen bei der Berufsorientierung in Schulen noch mehr auf den digitalen Wandel der Arbeitswelt eingehen“, erklärte eine Lehrerin.

Abschließend verwiesen Seehaus und Felger auf den Weinheimer Ausbildungstag WHAT, der am 13. Juni dieses Jahr zum dritten Mal in der Stadthalle unter der Regie des Bündnisses stattfindet. In diesem Zusammenhang regten die Schulvertreter eine Plattform für mehr Transparenz über die Weinheimer Ausbildungsangebote an. Auch die Form der Bewerbungsmappen für Schülerpraktika waren ein Thema; hier wünschen sich die Schulen einen einheitlichen Standard, zumindest bei den Mitgliedsunternehmen im Bündnis.



Sie machen Dampf: Die Mitglieder des Weinheimer Bündnisses für Ausbildung hat einen ersten Dialog zwischen Wirtschaft und Schule organisiert. Dabei zeigte sich, dass die Interessen beider Seiten überhaupt nicht weit auseinander liegen.

BILD: STADT WEINHEIM